

DE 6104

El Mercurio 21-10-1997

octubre de 1997

ESPECTACULOS

C 13



"Llevamos seis musicales, los comediantes bailan y cantan, hay una serie de elementos más musicales", explica Oscar Castro, cuyo compañía incluye la actuación de Héctor Noguera.

Grupo Aleph Hará Dos Obras en Chile

El periodista y actor chileno acclimado en Francia, Oscar Castro, vendrá a fines de noviembre a presentar las obras "Asesinato en Valparaíso" y "La verdadera historia del cabaret de la Última Esperanza". La compañía teatral franco-chilena Aleph, de la cual está a cargo, llegará al país para montar estas dos piezas en el marco de la Primera Temporada Internacional de Teatro y Danza Contemporánea del Mañi Plaza Vespucio, el 26 y 27 de noviembre.

El encuentro se llevará a cabo en una carpas en los estacionamientos del centro comercial, con capacidad para más de mil personas, y las entradas a los espectáculos serán gratuitas. Castro —conocido por su rol de cartero en la película de Antonio Skármeta "Ardeiente paciencia"— lanzará además la novela de "La verdadera historia..."; y será invitado a un capítulo del programa "El show de los libros" (TVN).

OBRAS MUSICALES

"Asesinato en Valparaíso" es actual éxito de taquilla en Francia. Estuvo un año en cartelera en la sala de la compañía en París —el Espérite Aleph— y hace seis meses recorre el interior de Francia, Suiza y Bélgica.

Las dos obras que traen a Chile, como casi todas las puestas en escena del Aleph, son musicales. "Son espectáculos que tienen otra recepción, porque en general la gente le tiene miedo al teatro, piensa que es muy aburrido. Llevamos seis musicales, los comediantes bailan y cantan, hay una serie

de elementos que provocan el éxito, más que de una pieza, de un estilo de teatro", según Castro.

A Chile vendrá la compañía completa salvo el actor francés Pierre Richard que se encuentra filmando una película. En su lugar estará Héctor Noguera.

"Asesinato en Valparaíso" trata de un arquerío de fútbol argentino que juega por un equipo chileno, el Chacaritas. Esto pierde frente a una escuadra argentina y la barra piensa que el arquerío es el culpable, luego de lo cual lo asesinan en un cabaret. "Mi rol", contó Oscar Castro, "es el del inspector que investiga el crimen y Pierre Richard, en este caso Héctor Noguera, es un inspector de la

Federación Mundial de Fútbol que viene a vigilar que el investigador chileno haga su trabajo".

El actor explicó que el presentar dos montajes de Aleph en nuestro país servirá además para concretar otro proyecto: "Como no tenemos tiempo para ensayar una vez que estemos en Chile, Héctor Noguera va a viajar a París para que ensayemos y, además, para presentar, en francés, dos monólogos en nuestro teatro".

—De dónde surgió la idea de hacer una obra relativa al fútbol?

"Siempre me gustó el fútbol. Tazo es así que a los 17 años jugaba en un equipo de segunda división que se llamaba Municipal de Santiago. Para esta historia me inspiré en un hecho real, la muerte de un jugador colombiano al que asesinaron por meter un autogol en el mundial pasado. El tema es que en Chile y en el resto de Latinoamérica el fútbol desata pasiones como para matar".

Sobre su proyecto cinematográfico "La Cordillera de los Angeles", el actor indicó que se trata de un film que demorará tres años en hacerse, "porque necesita mucha historia y tiempo. Yo hago un personaje de ficción, pero que tiene mucho que ver con mi vida. Los años que pasan sirven más que el maquillaje, las vivencias son importantes, porque es un resumen de todo lo que he realizado en teatro y cine. Es una película larga de hacer y los productores canadienses, franceses y norteamericanos han dado esta posibilidad. La etapa de filmación en Chile ya concluyó y ahora estamos en las locaciones en Francia".

Grupo Aleph hará dos obras en Chile [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1997

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Grupo Aleph hará dos obras en Chile [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile